



## **BAB I**

### **PENDAHULUAN**

#### **1.1 Latar Belakang**

Koperasi adalah sumber badan usaha yang organisasinya didirikan khusus bertujuan untuk memberi kesejahteraan pada anggotanya. Tujuan memberi kesejahteraan tersebut lebih kepada sektor ekonomi. Badan usaha khusus yang dibentuk dengan asas kekeluargaan, sebab badan usaha ini akan memprioritaskan anggota di dalamnya.

Definisi koperasi juga disebutkan dalam Undang-undang Nomor 25 Tahun 1992 Tentang Perkoperasian. Dalam Pasal 1 UU tersebut, definisinya adalah badan usaha yang m

emiliki anggota perseorangan atau badan hukum dengan landasan kegiatan dasar prinsip dari koperasi. Sebagai tambahan, badan usaha ini merupakan gerakan ekonomi rakyat yang memiliki asas kekeluargaan. Sedangkan definisi dari perkoperasian adalah segala hal yang berkaitan dengan badan usaha ini sendiri.

Menurut Badan Pusat Statistik Jumlah Koperasi Aktif Menurut Provinsi (Unit) di Indonesia pada tahun 2021 adalah sebanyak 127.846 dan pada Provinsi Sumatera Selatan pada tahun 2021 sebanyak 3992 unit yang telah berdiri. Unit koperasi yang telah berdiri tersebut telah melalui tahap pendaftaran pendirian koperasi di Dinas Kopeasi pada daerah masing-masing, begitupun juga dengan Dinas Koperasi dan UKM Kabupaten Lahat.

Dinas Koperasi dan UKM Kabupaten Lahat melayani masyarakat dari daerah Kabupaten Lahat untuk melakukan Pendirian Koperasi di daerah tempat tinggal masing-masing, hal tersebut dilakukan dengan cara mengumpulkan data-data dari calon anggota koperasi sebagai persyaratan untuk pendirian koperasi.

Saat ini di Dinas Koperasi dan UKM Kabupaten Lahat, sistem pendaftaran koperasi masih menggunakan sistem yang belum terkomputerisasi. Sistem yang sedang berjalan saat ini yaitu calon anggota koperasi harus datang ke Dinas

---



Koperasi untuk pengumpulan data-data calon anggota seperti fotocopy, KTP, surat permohonan, setoran pertama dan nama koperasi yang akan didaftarkan, sedangkan calon anggota suatu koperasi minimal 20 orang menyebabkan banyaknya data-data yang harus dibawa ke Dinas Koperasi untuk di kumpulkan, menyita waktu, dan membuat tidak efisien.

Oleh karena itu, berdasarkan uraian diatas maka penulis bermaksud untuk membangun suatu aplikasi yang dapat mempermudah dan membantu masyarakat dalam melakukan pendaftaran pendirian koperasi yang berjudul **“Aplikasi Pendaftaran Pendirian Koperasi Pada Dinas Koperasi dan UKM Kabupaten Lahat Berbasis Website”**.

## 1.2 Rumusan Masalah

Berdasarkan latar belakang yang telah dibahas sebelumnya, maka penulis dapat menarik kesimpulan bahwa belum tersedianya suatu aplikasi yang dapat digunakan oleh masyarakat untuk mempermudah dalam melakukan pendaftaran koperasi, maka penulis merumuskan masalah yang akan dibahas dalam Laporan Akhir ini yaitu **“Bagaimana membangun Aplikasi Pendaftaran Pendirian Koperasi Pada Dinas Koperasi dan UKM Kabupaten Lahat Berbasis Website ?”**.

## 1.3 Batasan Masalah

Adapun batasan masalah agar laporan ini tetap terarah dan tidak menyimpang adalah sebagai berikut:

1. Aplikasi ini dapat diakses oleh *user* dan *admin* Dinas Koperasi dan UKM Kabupaten Lahat.
  2. Aplikasi ini dibangun dengan menggunakan bahasa pemrograman *PHP* dan basis data *MySQL*.
  3. Aplikasi ini dapat melihat informasi data anggota koperasi, nama kopeasi yang didirikan, laporan koperasi yang telah didirikan per periode.
-



#### **1.4 Tujuan**

Adapun tujuan dari pembuatan laporan akhir ini adalah sebagai berikut:

1. Membangun suatu Aplikasi berbasis *website* untuk Dinas Koperasi dan UKM Kabupaten Lahat, tentang pendaftaran pendirian koperasi secara online.
2. Menerapkan ilmu yang didapat selama mengikuti perkuliahan serta menambah pengalaman dan wawasan dalam bidang penelitian.
3. Untuk memenuhi salah satu syarat mata kuliah guna menyelesaikan Laporan Akhir Diploma III Jurusan Manajemen Informatika Politeknik Negeri Sriwijaya.

#### **1.5 Manfaat**

Adapun manfaat dari pelaksanaan kegiatan kerja praktek ini adalah sebagai berikut:

1. Dapat mempermudah dalam melakukan pendaftaran koperasi di Kabupaten Lahat.
2. Sebagai sarana untuk mengimplementasi dan memanfaatkan ilmu pengetahuan yang diperoleh selama di Politeknik Negeri Sriwijaya.

#### **1.6 Metodologi Pelaksanaan**

##### **1.6.1 Lokasi Penelitian**

Lokasi penelitian dilakukan oleh penulis dilaksanakan di Dinas Koperasi dan UKM Kabupaten Lahat pada Jl. Kol. H. Barlian Kel. Bandar Jaya Lahat Telp/Fax (0731) 321480 Kode Pos 31414.

##### **1.6.2 Metode Pengumpulan Data**

Hal pertama yang dilakukan dalam analisis sistem adalah pengumpulan data. Adapun metode pengumpulan data yang dilakukan penulisan dalam rangka mendukung tercapainya pengumpulan data dengan melakukan kegiatan sebagai berikut:

---

**a. Metode Observasi**

Menurut Sugiyono (Siregar, 2013:19) Observasi atau pengamatan langsung adalah kegiatan pengumpulan data dengan melakukan penelitian langsung terhadap kondisi lingkungan objek penelitian yang mendukung kegiatan penelitian, sehingga didapat gambaran secara jelas tentang kondisi objek penelitian tersebut. Metode Observasi merupakan metode yang dilakukan dengan cara pengamatan langsung atau terjun langsung ke lapangan untuk melihat bagaimana prosedur pendaftaran koperasi.

**b. Metode Wawancara**

Menurut Sugiyono (Siregar, 2013:18) Wawancara adalah proses memperoleh keterangan atau data untuk tujuan penelitian dengan cara tanya jawab, sambil bertatap muka antara pewawancara dengan responden dengan menggunakan alat yang dinamakan panduan wawancara. Penulis melakukan wawancara kepada bagian pendaftaran koperasi dan terhadap apa yang dilakukan dalam pendaftaran koperasi, maupun hal-hal yang ingin diketahui dari sistem yang sedang berjalan saat ini.

**c. Metode Dokumen**

Menurut Margono (Fitriani, 2013:9) dokumentasi adalah metode pengumpulan data melalui peninggalan tertulis, seperti arsip-arsip, termasuk buku-buku tentang pendapat, teori dan lainnya yang berhubungan dengan masalah penelitian. Penulis mengumpulkan data resmi dari Dinas Koperasi dan UKM Kabupaten Lahat. Penulis juga mengumpulkan referensi dari berbagai macam buku, jurnal dan laporan akhir dari alumni Jurusan Manajemen Informatika Politeknik Negeri Sriwijaya dalam menyusun laporan akhir ini.

**1.7 Sistematika Penulisan**

Pada bab ini, penulis mengemukakan secara garis besar sistematika laporan akhir ini yang bertujuan untuk mempermudah pembaca memahami isi

---



laporan ini. Penulis membagi Laporan Akhir ini menjadi 5 (lima) bab dan masing-masing bab terbagi lagi dalam beberapa sub bab yang merupakan satu kesatuan dan saling melengkapi yang tersusun secara kronologis seperti di bawah ini.

## **BAB I PENDAHULUAN**

Bab ini akan menjelaskan garis besar mengenai laporan kerja praktik secara singkat dan jelas mengenai Latar Belakang, Perumusan Masalah, Batasan Masalah, Tujuan dan Manfaat, Metode Pengumpulan Data, dan Sistematika Penulisan.

## **BAB II TINJAUAN PUSTAKA**

Bab ini menguraikan secara singkat mengenai teori-teori yang berkaitan dengan judul laporan kerja praktik ini, yaitu teori umum, teori judul, teori khusus dan teori program.

## **BAB III GAMBARAN UMUM PERUSAHAAN**

Pada bab ini memaparkan sejarah singkat berdirinya Dinas Koperasi dan UKM Kabupaten Lahat, Visi dan Misi, dan Struktur Organisasi.

## **BAB IV HASIL DAN PEMBAHASAN**

Pada bab ini berisikan uraian mengenai rancangan dan pembuatan sistem yang meliputi pendefinisian masalah, studi kelayakan, perancangan program, hasil dari proses perancangan program dan pengoperasian program tersebut.

## **BAB V KESIMPULAN DAN SARAN**

Bab ini menguraikan kesimpulan dari rangkaian serta memberikan saran untuk membantu dalam pengembangan aplikasi yang telah dibangun untuk kedepannya.